

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLÁS, NÚMERO 6.

Anuncios, comunicados y esquelas de defuncion a precios económicos.

NÚMEROS DEL DIA
2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES
dentro y fuera de esta ciudad. Extranjero 30 reales tres meses. Fuera, pago adelantado.

A LOS BAÑISTAS.

Se alquila en Torre-vieja para la temporada de baños una magnífica casa, situada frente á la plaza de Capdepon, compuesta de entrada, comedor, sala, cuarto de costura, cuatro dormitorios, despensa, un patio de luces y retrete; con el mobiliario suficiente y demás útiles de cocina y servicio de mesa.

Para tratar de precio, dirigirse al administrador de la misma D. Olegario Martínez Cánovas, que habita en dicho pueblo.

ROBUSTIANO DELGADO

PROFESOR DENTISTA.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, Plaza de Santa Isabel, núm. 14.

Horas de consulta, diariamente, de 8 de la mañana á 6 de la tarde.

PERSIANAS.

Las hay de madera y tegido metálico, á 23 reales el metro cuadrado. Son de construccion esmerada, y sin rival por su barataria y solidez. Único depósito en esta ciudad, en el antiguo y acreditado comercio de D. Francisco Quer, Plateria, 79. 10=9

TABLAS DE REDUCCION

de las pesas y medidas de Murcia, á las métrico-decimales y viceversa, formadas por D. Bernardino Sanchez Vidal, regente en matemáticas.

Se hallan de venta en la redaccion de este periódico al precio de 3 reales.

«LA CRÓNICA DE LA MÚSICA», revista semanal de todo lo concerniente al divino arte en España y en el Extranjero, biblioteca musical de cuantas novedades aparezcan en el mundo del arte para uso de profesores, familias y aficionados, se publica los jueves, siendo su precio: 8 reales un mes, 24 trime tre, 45 semestre, y 84 un año, se suscribe, Puerta de Orihuela, 42, donde hay números de muestra para el que desee enterarse, y se proporciona la ópera que se quiera á 6 reales.

AYUNTAMIENTO.

SESION ORDINARIA DEL 19 DE JULIO.

Asistieron los señores Alcalde, Marqués de Villalva, Meseguer, Garcia Ruiz, Perez Salas, Hernansaez, Marin, Illan Sanchez, Sanz, Garcia Alix, Almazan, Calvo, Almela é Illan Gonzalez.

Se dió cuenta de la Real Orden del Ministerio de Fomento desestimando la demanda interpuesta por D. José Ruiz Marin contra las Reales Ordenes de 21 de Noviembre y 31 de Diciembre del 79, en el expediente sobre aprovechamiento de aguas en Alfande. Se vieron comunicaciones del Sr. Gobernador y Jefe económico sobre reparto de las hojas para el padron de cédulas; y habiendo creido algunos que había trascurrido el plazo para hacerlo, pasó el asunto á la comision de Hacienda.

Visto el informe de la comision de Policia Urbana en la instancia del Procurador Sr. Piqueiras, en representacion de los señores de Braco, se acordó estar á lo fallado, dejando íntegra á los tribunales la cuestion de derecho. Por informe de la misma comision, que se reponga en su antiguo estado la senda de Gradada.

De conformidad con el informe de la comision de Quintas, se acordó sean incluidos en el próximo alistamiento varios mozos que no han sufrido su te.

La comision de policia urbana propone la alineacion de las calles de Montijo y Saurin, se aprueba y se acuerda ponerla al público.

La comision de feria presenta el programa de la de este año y es aprobado.

En vista de lo expuesto por la comision de policia rural se acordó reparar los quijeros de la acequia de Aljufia para facilitar el libre curso de las aguas.

Las solicitudes presentadas, fueron las siguientes: de Juan Valiente Reverte exponiendo que del 77 al 78 no tenia carro de transporte; de varios vecinos de las calles de Rillo, Oliva, Garnica y Plaza de los Gatos para que se les adoquinen dichas calles; de D. Francisco Carrillo para que se le permita derivar las aguas llavias de los tejados de su casa, San Bartolomé 4, á la alcantarilla pública: estas solicitudes pasaron á las comisiones respectivas.

Los Sres. Marqués de Villalva y D. Dionisio Alcázar solicitan licencia para ausentarse, y se les concede por el tiempo que la ley lo permite.

Las mociones particulares fueron las siguientes: Del Sr. Marqués de Villalva como presidente de las comisiones de alumbrado y paseos públicos, diciendo que no asisten los señores de la comision, á pesar de que se les cita, para despachar los asuntos pendientes en estos negociados: del Sr. Illan Sanchez que se provea sobre el abuso de tocar á fuego, pues ya en dos ocasiones seguidas se ha hecho perder el jornal inutilmente á los obreros de la Brigada; del señor Illan Gonzalez para que se prohiba el paso de carruajes por las calles de Jaboneras y Balboa por ser muy estrechas, y que se pongan pilones en la entrada respectiva de estas calles; del Sr. Illan Sanchez para que se adoquinen los andenes de la plaza de Camachos, á lo que se di-

jo, se atendería si era posible; del Sr. Marques para que se hagan dos visitas á la plaza pública para la inspeccion de los comestibles; del Sr. Hernansaez para que se cumpla el reglamento de carniceria, y por el veterinario se hagan las dos visitas diarias; por el Sr. Alcalde se llamó la atencion sobre el abandono del conserje de la carniceria, el Sr. Perez Salas dice que rara vez se le vé cumplir con su deber; el Sr. Alix dijo que tiene entendido que el pararrayos del teatro es insuficiente por no abarcar su accion el perímetro del teatro: algunos señores dijeron que no.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 19 de Julio.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Muy señor mio: Le dije á V. ayer que la corrida que se anunciaba para aquella tarde sería de incidentes y emociones, y así fué en efecto.

Los toros del Sr. Marqués viudo de Salas, de gran presencia y muchas libras, se presentaron con poder aunque blandos al castigo.

No obstante, cuando entraban á varas, caballo y picador iban por los aires como una pluma, y saltaban con tal facilidad la valla que mas que toros parecían caballos amaestrados del Circo de Price.

Lagartijo en el tercer cornúpeto, estuvo expuesto á una cogida, puesto que salió trompicado en el derrote y sin la hombrera de la chaquetilla, pues logró alcanzarle.

Tambien Angel Pastor sufrió un encontrazo en el último toro, haciéndole que tomara el olivo ayudándole á ello «Moñudo» que así se llamaba el bicho que remataba como todos en las tablas.

Los porrazos de los piqueros fueron de tal consideracion, que «Colita» sufrió una dislocacion en el brazo izquierdo.

Con esta corrida ha terminado la primera temporada, no contándose de ella mas suceso desgraciado de importancia que la muerte del picador Arcas, ocasionada por un fuerte golpe en los riñones.

Y ya que de tauromaquia me ocupo en la primera parte de esta carta, le diré que ayer tarde en la plaza de toros, tuve ocasion de hablar con el doctor Alcalde respecto al estado de la herida de Frascuelo y me dijo que el gran calor que se deja sentir perjudica mas bien que favorece al diestro.

Dicha herida fué considerada grave desde el primer momento y despues ha aumentado la gravedad con la inflamacion que se ha presentado acompañada de una fiebre intensa y que lleva tres dias de no ceder. Aun que el referido doctor, se mostró algo reservado con relacion á varias preguntas que le hice, sin embar-

go, se dejó observar en sus apreciaciones que el estado de Frascuelo es de peligro y que la continuidad de la fiebre y la inflamacion inspira temores á los más versados en la ciencia de Galeno.

—Como que, fuera del viaje del Sr. Sagasta, de la polémica que con motivo de la fiesta del 14 de Julio en París sostienen «La Gaceta Universal» y «El Pabellon Nacional» nada de importancia ocurre que ya no le haya dicho, me concretaré para concluir á decirle dos cosas.

Segun noticias que se tienen por fidedignas, el ex-secretario de D. Carlos de Borbon Sr. Boet, será absuelto por los tribunales de Milan.

En este caso es indudable quedicho señor Boet, reclame daños y perjuicios y demande á D. Carlos á los tribunales por injuria y calumnia.

—Tambien me dicen que el empresario que tenia tomado en arrendamiento el teatro de esa capital y hecha la formacion del cuadro de compañía, dados los préstamos á algunos artistas y terminados los contratos, piensa reclamar el arriendo que por tan inesperado cuanto sensible incidente no pudo realizar, esperando que el municipio de Murcia tendrá en cuenta al presente, los perjuicios entonces sufridos.

—Respecto á otras cuestiones le diré que «El Independiente Español» que ha publicado artículos contrarios á esa ciudad y favorables á la proposicion Moreno-Rebagliato, han declarado algunos de sus redactores á varios personajes que los referidos artículos no pertenecen á la redaccion y son debidos á la pluma de un interesado.

—La nube que se habia formado contra el Sr. Vizeaino se ha conjurado y por ahora no será trasladado de esa provincia.

Suyo afectísimo,

B.

NOTICIAS LOCALES.

Se ha dispuesto, por Real Orden, que se exceptue del pago de todo impuesto por consumo el combustible que se emplee en cualquier clase de fabricacion.

En la contaduria general de este Obispado se hallan aprobadas por S. E. I. las cuentas de las fábricas de Santomera, La Gineta, Abarán, Casas Ibañez, Jorquera, Letur, Pozo-estrecho, Pinatar, Puebla de Soto, Ojós y Nerpio.

El dia 9 del mes actual falleció la M. Sor Maria Rita Delgado. Religiosa de velo negro en el convento de Santa Isabel de esta ciudad, á los 82 años de edad.

Extrañamos que á la vigilancia desplegada por el inspector de Orden Público, escapara un grupo bastante numeroso que anteanoche iba escandalizando por las calles de la parroquia de Santa Maria. La costumbre absurda de reconcentrarse la fuerza de Orden Público á las 11 de la noche para ir á la órden, hace que en esta hora quede la ciudad sin vigilancia.

El Padre Blas Garcia, antiguo sacerdote de esta ciudad y último exclaustro que quedaba del convento de Capuchinos de esta ciudad, ha pasado á Valencia á tomar el hábito de su órden en el convento de la Magdalena.

Dice «El Amigo de Cartagena» refiriéndose al precio de los plomos.

«Los mercados extranjeros siguen en un estado de paralización grande. La falta de operaciones indica que nos hallamos en un verdadero período de crisis y verdaderamente no atinamos á formular juicio sobre el término de ella. Despues de la pequeña subida á L. 15,10, bajaron repentinamente una libra en tonelada, volviendo á reponerse un tanto á los pocos dias: pero con gran desanimacion en los compradores.»

El dia 12 del próximo Agosto, tendrá lugar á las 11 de la mañana, ante la junta diocesana de reparacion de templos, la subasta de las obras de reparacion del convento de religiosas de Madre de Dios de esta ciudad, bajo el tipo de 2143 pesetas 90 céntimos. Para tomar parte en esta subasta debe consignarse previamente la cantidad de 108 pesetas. Los pliegos de condiciones, presupuesto, etc. se hallan en la secretaria de dicha junta, y el modelo de proposicion está en el «Boletin Eclesiástico» de ayer.

Anteayer se presentó en casa de nuestro amigo D. José Maria Ballester un muchacho pidiendo á la señora de éste, y por su eucargo, cierta cantidad; y al conocerse que era una estafa, se trató de detenerle, y entonces, segun hemos oido, el chico maltrató á la joven esposa de nuestro amigo.

La dependencia del Gobierno á que nos referiamos en nuestro suelto de ayer era la Junta de Socorros. El tiro no iba contra ninguna persona; iba contra un escrito, del cual, ya se verá como se hacen comentarios. Nunca creimos que eso fuera de quien se ha dado por aludido.

En Moratalla ha descargado una nube que ha causado algunos perjuicios.

REMITIDO.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

19 de Julio de 1880.

Muy señor mio: En contestacion al comunicado publicado por el Sr. Mirete en «La Paz» del dia 16, debo decir las siguientes brevisimas frases, últimas que escribiré en este asunto, y son: que no desconozco las razones que tiene el señor Mirete para probar que es posible acordar las bandas, las cuales razones, en mi sentir, no son bastante á rebatir mi opinion de que es imposible armonizarlas; por lo que, si el Sr. Mirete quiere saber, quien de los dos está en lo cierto, podemos elegir, de acuerdo los dos, un jurado competente de profesores, y some-

verle la cuestion en el estado en que se halla.

Pero esto respecto de la cuestion principal, es solo un detalle, pues manifestados quedan en mi anterior comunicado los demás motivos que han existido y existen, ajenos á mi voluntad, para que la banda de la Beneficencia no haya podido tocar con sus compañeros en las fiestas de la feria.

Sin mas, queda de V., Sr. Director, suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.,

ACISCLO DIAZ.

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: Que rectificado nuevamente el padron de Carruages de lujo, de alquiler y trasportes, para el año económico de 1879 á 80, queda expuesto al público en la secretaría municipal por el término de 8 dias, que se contarán desde el en que aparezca el presente, con el fin de que los interesados puedan hacer las reclamaciones que estimen convenientes.

Murcia 19 de Julio de 1880.—Pascual Abellan.

COSAS VARIAS.

UFF....

Esto no es calor, es fuego;
¡Jesús que sofocacion!

Debe de haberse bajado, del sitio en que estaba, el sol, segun lo mucho que quema y lo que aumenta el calor.

Las calles están caldeadas, como encendido carbon; las casas hierben, parece, que cada una es un crisol; de cada poro del cuerpo sale un chorro de sudor; los ojos pican; la cara está con un picazon...

La cabeza se marea; la sed es robiosa, atroz; el estómago está hidrónico y solo pide melon; bueno es el calor, muy bueno, pero no tanto, señor.

¡Brisas frescas, aires húmedos, venid por este rincon, refrescad nuestros pulmones, llevadse tanto calor, porque sino cada uno va á volverse un chicharron.

ANECDOTAS.

—¡Pocos habrá que hayan sufrido tanto como yo durante los seis años de la revolucion!

—Pues no sabía que fuera V. tan perseguido en esos años.

—Hombre, en cuanto á persecuciones no he sufrido ninguna. Mis sufrimientos procedian de un reuma que tuve desde 1868 á 1874.

La crueldad, es un vicio que de ningun modo conviene al hombre. Pertenece solo á las bestias feroces que se alimentan de sangre. Todo mortal que se entrega á ella debe despojarse del caracter de hombre, dejar la sociedad y retirarse á los bosques.—Séneca.

CHARADA

Solucion de la anterior, QUE-VE-DO. OTRA.

Sabido en «primera» «dos» no hace el sastre «tres» «segunda» pero puede echar un «todo» si «dos» «prima» en ta costura.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Sta. Práxedes y santa Julia vgs. y san Victor mr.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesia de San Pedro y Agustinas.

En la primera por D. Pablo Torres Salas, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D.^a Dolores de la Bastida, misas de media en media hora.

Mañana en San Pedro.

DOÑA CONCEPCION MONZO;

PROFESORA DE PARTOS,

que ha practicado varios años en el Hospital de Valencia. se ha establecido en esta capital, y ha venido á reemplazar á la conocida doña Vicenta Bayo, en la misma casa, calle de la Merced, núm. 28.—1

juicio en el espíritu del hombre.

Mil veces he experimentado por mí mismo, que si no cambiaba de sitio, de residencia, de horizonte, no cambiaba de ideas; que estas ideas, por efecto de la monotonía del mismo lugar en el cual habian sido concebidas, acababan por petrificarse y por estancarse, y corrompiéndose en el alma, concluian por alterarse y falsearse.

El movimiento, en ciertas proporciones, es tan necesario para la inteligencia, como el aire.

¿Quién no ha experimentado que de vuelta de un largo viage ó de un simple paseo al aire libre, no se traen á casa las ideas que se habian llevado, pero que en cambio se siente dentro de sí mismo cierta renovacion de pensamiento y de corazon, que hace ver las cosas bajo un aspecto mas vasto, y por consuecia mas justo y mas verdadero?... Es que el espacio, ese elemento de grandeza y de verdad, esa óptica hasta de las ideas, ha penetrado en nosotros en cierta proporción. Es que la estension habia mo-

dificado y rectificado en nosotros la mirada de nuestra alma.

Desconfiad de la precision de las ideas concebidas por un solitario aislado de la gran naturaleza, en un calabozo, en una celda, en una biblioteca entre cuatro paredes! Desconfiad tambien de la precision de las ideas concebidas por uno de esos hombres que llamamos «profesionales», exclusivamente encerrados en la monotonía de un estudio, ó de una ocupacion única! La uniformidad del punto de vista limitado, desde el cual contemplan las cosas, acaba casi siempre por falsear hasta su vista y su espíritu, matemáticos abstraídos, mecánicos de genio, industriales consumados, artistas prodigiosos, literatos inmortales como J. J. Rousseau, artesanos inventores de admirables procedimientos en la perfeccion de sus oficios especiales, su espíritu, sia embargo, por falta de movimiento y de espacio en su vida y en sus ideas; se falsea frecuentemente en lo que atañe á todo lo demás.

No habeis notado que todas las ideas falsas, todos los sueños incoherentes,

EL VICHY ESPAÑOL.

BAÑOS DE SOBROON Y SOPORTILLA.

Este establecimiento se abre oficialmente á la temporada balnearia el 15 de Junio, terminando en 30 de Setiembre.

Debemos al público la atención de enterarle de las notables mejoras que este año ha de encontrar en este establecimiento. Agradecido su propietario á la numerosa y distinguida clientela que siempre en aumento le viene favoreciendo, y á costa de no pequeños sacrificios ha llenado el vacío que se dejaba sentir en el servicio de baños. Reformando este gabinete, le ha aumentado con cinco espaciosas pilas de jaspé, y ha montado un aparato completo de hidroterapia en el local que ocupa la capilla. Ha reemplazado ésta, que se habia hecho insuficiente con otra de nueva planta, capaz y digna del culto y de los asistentes, Y, por último, ha hecho otras muchas mejoras y reformas en todos los servicios, recogiendo las indicaciones de los señores bañistas, referentes á pequeños detalles que sería prolijo enumerar.

Este año no habrá que temer las molestias de alojamientos provisionales y los conflictos que por la aglomeración de huéspedes en momentos dados, producía la escasez de habitaciones, pues el aumento de éstas permite instalar, cómodamente, cien camas más sobre las que ya existían.

Los baños de Sobroon están situados en la provincia de Alava, á tres leguas de Miranda de Ebro. Desde aquí se va al establecimiento en poco más de hora y media, en carruajes de la casa, que esperan en la estación la llegada de los trenes.

Las aguas son bicarbonatadas sódicas, únicas de su clase que existen en las provincias del Norte y ofrecen una instalación muy superior á la de todas las demás aguas alcalinas de España.

Son eficacísimas en muchas enfermedades, y con especialidad en las siguientes: Dispepsia

gastralgia, inflamaciones crónicas é infartos de las vísceras abdominales, perturbaciones en la secreción de la bilis, cólicos hepáticos y nefríticos, arenillas, cálculos renales, catarros y cálculos vexicales, diabetes sacarina gota y albuminuria. De sus buenos resultados se han ocupado los periódicos más importantes.

Los gastos de hospedaje están al alcance de todas las condiciones, y la fonda á cargo de un acreditado fondista de Madrid, quien dispone de una buena cocina que le permitirá funcionar con todo el esmero que exige este servicio.

Para facilitar las distracciones y recreos, hay carruajes en que poder recorrer los pueblos inmediatos y disfrutar de las vistas panorámicas que con tanta variedad ofrece el país.

Representante en Madrid, D. Antonio Rosado, Greda, 27, 3.º derecha, quien recibe remesas quincenales de estas aguas, que frescas y esmeradamente embotelladas, garantizan á los pacientes resultados satisfactorios en sus dolencias.

No autoriza ningún otro despacho para sus aguas ni reconoce por legítimas las que se espendan en cualquier otro punto.

BAZAR VENECIANO,

Príncipe Alfonso, 16, (Trape-
ria) y Lucas 1.

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir grandes remesas de abanicos procedentes de las mejores fábricas de Valencia y del Japon, á precios inmensamente baratos.

Ofrecemos al público el más vasto surtido en quitasoles para caballeros, y sombrillas de gran novedad para señoras; á precios sin rival en el mundo entero.

Extensísima colección de bastones de

los más caprichosos y variados gustos desde un real en adelante.

Novedades en bisutería, quincalla, perfumería, relojes de bolsillo, armas de fuego y objetos para caza, corbatería, guantes, medias y calcetines, adornos para vestidos y cincuenta mil artículos más imposibles de enumerar.



LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL.

SUBDIRECCION DE MURCIA.

Esta subdirección pone en conocimiento de los asegurados que por fallecimiento de su Agente-cobrador D. Mariano Hernandez Guijarro, ha sido nombrado para dicho cargo D. José Gimeno Martínez, con objeto de evitar molestias á sus favorecedores sin perjuicio de las condiciones generales del contrato, por las que se obliga el asegurado á pagar la prima del seguro en el domicilio del representante, calle de Victorio núm. 5.

Murcia 14 de Julio de 1880.

PEDRO SOLER Y ROBI.

Imp. de EL DIARIO, S. Nicolás, 6.

todas las utopías absurdas en política y en constituciones sociales que han aparecido en los últimos treinta años, han salido de la cabeza de uno de esos hombres sedentarios, concentrados en la contemplación exclusiva de una profesión ó de una ocupación única, escasos de aire en el pecho, de movimiento en los pies, de espacio ante los ojos, de universalidad en el punto de vista! Hombres de talleres, de mecanismo, de cifras, de oficinas ó de bibliotecas, hombres «unius libri», como los llamaban los antiguos, «hombres que no saben leer más que en un solo libro» y de los cuales nos recomendamos el refrán que desconfiamos.

XXIV.

El comunismo, ese suicidio en masa y de un solo golpe de la humanidad entera, ha nacido en los talleres, es hijo del pensamiento estrecho de algunos proletarios desgraciados, que participan injustamente de los dones repartidos por Dios, pero completamente ignorantes de las quinientas mil formas de salarios que

de alma; que cambiar de puntos de vista, al menos era cambiar de aspecto en la contemplación y en la apreciación de las cosas; que el espacio era necesario al pensamiento como á los ojos.

Dios lo sabía bien, cuando al aprisionar al hombre en este pequeño navío de unos miserables mil pasos de extensión de popa á proa, le ha dado al menos por horizonte ese espacio sin límite del firmamento, que provoca incesantemente al pensamiento á sumergirse en él, y que hace remontar su alma á la eterna persecución del infinito, de astros en astros, de vía láctea en vía láctea, como por los escalones resplandecientes y sucesivos de la inconmensurabilidad. Sin ese espacio donde al menos el pensamiento puede vagar, no sería habitable la tierra.

Diré más: yo he tenido siempre el convencimiento de que el cambio de lugar, la diversidad del horizonte aquí abajo, la posesión de cierta porción de espacio material, en una palabra, la locomoción, eran, no solo una condición de grandeza en la imaginación y en el alma, sino también una condición de rectitud de